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            Le 21 février 2014, 

 

 
Pôle Ressources, 
Direction des ressources humaines 

 
 
 
 
  

 
   

N/Ref. : Affaire suivie par : Muriel KASPAR  
CHS agglo 20 février 2014   

$ 

 
 
 
 
 

Compte-rendu du comité hygiène et sécurité 
du jeudi 20 février 2014 

 

Etaient présents 

 
MEMBRES DU CHS : 

 

� Pour les élus  : 

Roland GUILLET, président du CHS 

Yves ROULEAU 
 

� Pour les représentants de l’administration  : 

Gilles BEASSE  
 

� Pour les représentants du personnel  :  
 

David LEMASSON (CFDT) 
Nadège JARNY (CFDT), 
Christophe ARRICAU-CASSIAU (FO) 

 Pascale GROSSEMY (SUD) 
 
MEMBRES DE DROIT :  

 

� Pour la médecine professionnelle : Docteur Sophie DRUKKER 
� Pour le service hygiène et sécurité : Muriel KASPAR, Béatrice PERRIER  
 
 

 
Etaient excusés 

 

Magali AUGEREAU, Gérard RIVOISY, Jany GUERET, Isabelle LUCAS, Fabienne THUAL. 
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Roland GUILLET  ouvre la séance. 
 
 

POINT N° 1 : Désignation du secrétaire de séance 
 
Pascale GROSSEMY est désignée secrétaire de séance pour cette réunion. 
 
 

POINT N° 2 : Approbation du compte-rendu du CHS du 13 décembre 2013 
 
Roland GUILLET  soumet au vote le compte rendu du 13 décembre 2013 : il est approuvé à 
l’unanimité . 
 
 

POINT N° 3 : Point sur les registres de santé et sé curité au travail 
 
Muriel KASPAR  présente le diaporama sur les registres de santé et sécurité au travail (voir 
annexe 1). 
 
Dans un premier temps, Muriel KASPAR  souhaite rappeler à l’ensemble des membres du CHS 
le contenu, l’organisation et les modalités de fonctionnement du registre de sécurité au travail. Il 
est important que les membres du CHS soient également des relais de terrain et pour cela 
connaissent l’utilisation de ce registre.  
 
La plupart des registres mis en place sont sous la responsabilité d’un assistant de prévention. 
 
Gilles BEASSE  précise que dans certains sites, le registre de santé et sécurité au travail est 
commun, comme par exemple sur le 24 et 54 rue Goscinny. 
 
Dans un deuxième temps Muriel KASPAR  présente le bilan sur la mise en place des registres :
   

- 18 registres ont été distribués sur les différents sites. 
- 7 nouveaux registres seront distribués prochainement sur les nouvelles structures. 
 

Ce qui fera au total 25 registres sur les sites de la communauté d’agglomération. 
 
Gilles BEASSE  demande s’il y a un assistant de prévention sur le site de St Florent des Bois ? 
 
David LEMASSON (CFDT)  répond que pour le moment aucun agent travaillant à la piscine de 
St Florent n’est assistant de prévention. 
 
Gilles BEASSE  demande à ce qu’il y est un assistant de prévention nommé sur ce site. 
 
L’ensemble des membres valide la proposition de Gilles BEASSE. 
 
Muriel KASPAR  interpelle les membres pour la mise en place ou non de ce registre sur le site 
de la maison de la libellule. 
 
Gilles BEASSE   précise que trois agents de ce site font parti de la communauté 
d’agglomération. Mais que le bâtiment n’est quant à lui plus de la compétence de la 
communauté d’agglomération. 
 
Muriel KASPAR  contactera Madame GRANDCLAUDON pour déterminer ce qui sera mis en 
place. 
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POINT N° 4 :  Point suite à la première rencontre d e travail sur le «règlement intérieur 
prévention des risques professionnels» 
 
Muriel KASPAR  présente le diaporama concernant la première rencontre de travail sur le 
«règlement intérieur prévention des risques professionnels» (voir annexe 2). 
 
Suite au recensement des membres volontaires, une première rencontre de travail a eu lieu le 7 
février 2014.  Lors de cette rencontre le document de travail a pu être entièrement étudié. 
Seules deux modifications significatives doivent faire l’objet d’une validation lors de la prochaine 
rencontre du 3 avril 2014. 
 
Gilles BEASSE  précise que lors de cette rencontre l’ensemble des organisations syndicales 
étaient présentes. 
 
Sophie DRUKKER  informe les membres que le règlement intérieur alcool va également être 
envoyé aux membres de ce groupe de travail afin de l’intégrer au règlement intérieur prévention 
des risques professionnels. 
 
Suite à un échange, les membres rappellent l’importance de réaliser un règlement intérieur 
mutualisé entre la ville et la communauté d’agglomération. 
 
Yves ROULEAU  demande des informations sur la règlementation concernant la possibilité de 
faire faire des éthylotests aux agents. 
 
Sophie DRUKKER  précise que pour le moment il n’est pas possible de faire faire des 
éthylotests aux agents de la communauté d’agglomération du fait qu’il n’y a pas de règlement 
intérieur le permettant. Cela sera possible, sous certaines conditions, après la mise en place de 
ce dit  règlement intérieur.  
 
Elle rappelle également que l’éthylotest ne donne qu’une indication positive ou négative par 
rapport à la règlementation du code de la route. 
 
Yves ROULEAU  demande s’il est possible de connaître le nombre d’agents contrôlés par an. 
 
Sophie DRUKKER  informe que l’on connaît les agents alcoolo-dépendants, mais qu’il est plus 
problématique d’intervenir sur les «buveurs excessifs». 
 
 

POINT N° 5 : Point sur l’aménagement de la banque d ’accueil de la piscine de St Florent 
des Bois 
 

Muriel KASPAR  présente un diaporama sur l’étude de poste de la banque d’accueil de la 
personne (voir annexe 3)  
 
Muriel KASPAR  présente dans un premier temps les points relevés sur les postures 
contraignantes de travail en lien avec la configuration initiale de la banque d’accueil.  
 
Dans un deuxième temps elle présente les préconisations faites suite à la première rencontre 
avec les agents d’accueil et la responsable. 
 
Enfin, elle présente le choix final retenu suite à une deuxième rencontre faite avec les agents 
d’accueil et le Directeur Franck CHARPIN à savoir : 
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1) rehausser le plan de travail 
2) réduire la profondeur du plan de travail 
3) réduire le retour du flan du plan de travail 
4) réaliser une encoche au centre du plan de travail pour l'accès aux caisses 
5) faire l’acquisition de 2 chaises hautes assis/debout. 

 
Ces travaux seront réalisés le 13 mars 2014. 
 
Yves ROULEAU  regrette que l’ergonomie n’ait pas été prise en compte à la conception. 
 
Roland GUILLET  insiste sur l’importance des visites du comité d’hygiène et sécurité afin de 
faire évoluer les situations de travail des agents. 
 
 
 

POINT N° 6 : Présentation du rapport annuel de la m édecine de prévention 
 
Sophie DRUKKER  présente le diaporama sur le rapport annuel de la médecine de prévention 
(voir annexe 4). 
 
Elle rappelle que le médecin de prévention à l’obligation de réaliser ce rapport annuel et de le 
présenter au CHS. 
 
Après divers échanges, Sophie DRUKKER  précise que les chiffres sur les effectifs ne sont pas 
donnés en équivalent temps plein. Ce qui représente globalement un nombre plus important 
d’agents à suivre annuellement pour la médecine de prévention. 
 
Plusieurs points ensuite sont abordés : 

 
- les effets bénéfiques d’une activité sportive pour la santé, 
- les effets irritants des chloramines et le suivi médical, 
- les ambiances bruyantes dans les piscines et la nécessité de porter les protections 

auditives, 
- les actions 2014 envisagées. 

 
 

POINT N° 7 :  Questions diverses 
 
Aucune question diverse n’a été posée.  
 
Monsieur GUILLET  remercie les membres. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 15 h 20. 
 
 
La secrétaire de séance Le Vice président du consei l Communautaire 
 
          Pascale GROSSEMY       Joël SOULARD 
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ANNEXE 1 
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ANNEXE 2 
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ANNEXE 3 
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ANNEXE 4 
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